

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 263

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 1904.

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central Carlos Franc° Salazar Este, N° 439.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta 6 estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme a los últimos adelantos del ramo.

Solicita y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 26 DE MARZO DE 1904

SALIDAS

S. S. "Greenbrier,"	para Manchester (vía Jamaica)	el 24 Marzo
" " "Brigton,"	para Mobile,	el 25 "
" " "Preston,"	para Nueva Orleans	el 26 "

¡¡ LO DEL 3 DE ENERO !!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado a la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

MIGUEL A. SALAZAR

POR LA AGRICULTURA

Y POR COSTA RICA

II

No es capital causa solamente de nuestra mala económica situación, el prurito de fabricar bachilleres á montones y el poco preparativo para las cruentas luchas de la vida en esa juventud que se levanta, indolente por la agricultura, no por culpa propia sino más bien por la pésima educación que desde la escuela primaria recibe.

Otra causa primordiales la execrable indolencia de estos gobiernos politiqueros que no se preocupan por estimular á los jóvenes, á esos estudios y á la dedicación de los trabajos agrícolas. Apenas es creíble que no tenga Costa Rica una revista de agricultura. El Salvador la tiene. Esas revistas tienen la considerable ventaja de ilustrar al pueblo, de darle provechosos consejos tendentes al buen cultivo y aprovechamiento de los productos naturales de la tierra.

Tenemos, es cierto, una Revista Físico Geográfica editada por cuenta del Estado, y leída, talvez sin motivo, por un reducido grupo de personas. Quiera pues, para bien de los costarricenses, que la noticia lanzada por un diario de la fundación de una revista agrícola redactada por don Leoncio N. Bello sea cierta, y pronto se llene ese vacío en la cultura popular de este país.

Sumas no despreciables se han gastado en becas al exterior para personas, bien es verdad que idóneas, pero que fueron á estudiar la Medicina, el Derecho ó la Mecánica: (no nos consta esto último) ninguna ha ido á estudiar la Agricultura, ninguna—por cuenta del Estado—ha traído la luz de esos conocimientos importantísimos. Hace poco se envió á Estados Unidos un grupo de jóvenes artesanos para que estu-

diaran industrias y vendrán, no hay duda, sabiendo preparar conservas y con teoría y aun práctica sobre la buena conservación de los cueros; pero nadie vendrá á decirnos: en tal tiempo se debe sembrar el maíz, el arroz necesita de tales terrenos, y todo lo relativo á la siembra. ¿Quién tiene la culpa de eso?

El Gobierno del señor Esquivel, que para timbre suyo, bien merece que se le clasifique entre los pocos honrados que ha habido, no tiene iniciativa alguna y vive tranquilo preocupándose tan sólo en atender á las invitaciones que frecuentemente se le hacen y dejando que la nave del Estado navegue por las aguas glaciales de la indiferencia.

Cuando la Historia pregunte á esta Administración que fué lo que hizo, el cigarrón de la fábula sabrá responder por ella: "Verdad es que pasé el tiempo muy alegremente, contento, bebiendo, bailando y cantando, y ni una vez se me ocurrió pensar en el invierno....."

LAS ENTIDADES POLITICAS DE COSTA RICA

*El arreglo entre la empresa del Mercado
y la Municipalidad*

Público y notorio es el negocio que la empresa del Mercado ha venido realizando desde que celebró el contrato con la Municipalidad de San José para el establecimiento del Mercado y conocidas son también las dificultades que ha tenido dicha corporación para lograr que se cumplan siquiera en parte, las condiciones estipuladas en el contrato. Infinidad de quejas de diferentes comerciantes radicados en el mercado ha recibido el Ayuntamiento, sin que se hubiera podido lograr que se hiciera justicia á los quejosos ni que se cumplieran al pie de la letra cada una de las cláusulas especificadas entre ambas partes contratantes. Como esto requiere largo espacio y no puede tratarse en un artículo de periódico, nos concretaremos única y exclusivamente al análisis del último arreglo hecho, y llevado á cabo con autorización de la Municipalidad por el muy ilustre abogado señor don Cleto Gozález Víquez y Mr. W. J. Ford como representante de la empresa.

Comenzaremos por afirmar que en este arreglo llevó la peor parte la Municipalidad, y que más valiera que no hubiese habido tal arreglo, y vamos á demostrarlo:

La Municipalidad percibía de los patios del Mercado una cantidad mensual como de ₡ 900, antes de construir los galerones que para mayor comodidad y ornato se construyeron, de seguro, que después de construídos dichos galeroncitos las entradas indudablemente han debido aumentar.

En el arreglo efectuado entre el señor Gozález Víquez por co-

misión de la Municipalidad, que confiadamente se echó en sus brazos creyéndole el más hábil y aparente para la defensa de sus intereses, y Ford, por la empresa. Aquella cedió por la suma de ₡ 700 el derecho á cobrar en los patios sin que la empresa indemnizara á la Municipalidad de la no despreciable suma de ₡ 7,000 SIETE MIL COLONES ó poco más que invirtió en la construcción de los galeroncitos que cubren los patios.

(Véase la cláusula I del contrato publicado en "La Gaceta" de 29 de Diciembre de 1903.)

En qué estaría pensando el inteligente jurisconsulto, que no hizo presente á la empresa, que aquel trabajo que se acababa de terminar beneficiaba de hecho á la empresa y que, ya que la Municipalidad renunciaba á una entrada probable en lo sucesivo de ₡ 1000 por la pequeña suma de ₡ 700-00? Muy justo y razonable era que la Corporación se resarciera de aquel gasto. Pero no, nuestro hombre no se fijó en esa pequeñez, y he ahí una pérdida para el Municipio de ₡ 7,000-00 invertidos en los galeroncitos, y unos ₡ 200-00 ó ₡ 300-00, cada mes que podría haber percibido si hubiesen continuado las cosas como estaban antes.

Para mayor claridad hagamos cuentas: ₡ 7000-00 que no cobró por sus galeroncitos y calculando para no ir tan allá, ₡ 200-00 al mes en los siete años que aun nos faltan de soportar semejante pulpo, 12 por 7 igual 84 meses por 200, igual 16,800 más 7,000 igual ₡ 23,800 VEINTITRES MIL OCHOCIENTOS COLONES, que pierde de entrada la Municipalidad, es decir, que pierde el cantón, que perdemos los contribuyentes y que gana la empresa sin que el público obtenga ventaja alguna.

¿Dónde están pues esos patriotas?

¿Dónde está el talento tan pregonado por los boquiabiertos que así no más endiosan á una persona?

¿Dónde está el espíritu financiero que distingue á ese hombre?

Convenzámonos, es preciso convenir que no son esos los que pueden hacer la felicidad de nuestra patria. Y basta por hoy, pues todavía nos queda para rato en el espulgo de ese famoso contrato. Más le hubiera valido al Ayuntamiento "estar durmiendo".

P. G.

Semana Santa

A ejemplo de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica que ha dispuesto en beneficio del público excursionista una rebaja considerable en los pasajes entre Limón y Alajuela, el señor don Alberto Villaseñor, activo y cuidadoso Administrador del Ferrocarril del Pacífico, tiene el proyecto de hacer concesiones aún más ventajosas relativamente que las de la Compañía del Atlántico, en favor de todas aquellas personas que quieran visitar á

nuestra hermosa sultana del Pacífico, considerada por muchos viajeros como verdadera piscina, donde van á regenerar su salud y vuelven fortalecidos para el trabajo después de unos cuantos baños de mar.

Hay motivos pues, para esperar que en la próxima Semana Mayor habrá gran afluencia de visitantes á nuestro Puerto del Pacífico, ya que tantas facilidades se brindan á las personas de escasos recursos.

Los alojamientos en todas las estaciones de tránsito están convenientemente preparados para satisfacer á los pasajeros, por más numerosos que sean. En Santo Domingo de San Mateo, no hay más que dirigirse al amigo común de todos los periódicos don Ernesto Valverde, que siempre está dispuesto á servir á los viajeros con cuantos informes soliciten. Ernesto Valverde tiene la ventaja de ser un gran conocedor de la zona del Pacífico y es propietario de un magnífico establecimiento en donde se consigue todo lo que el viajero apetece.

En Pigres ya saben nuestros lectores, por el aviso que publicamos que hay toda clase de comodidades y el atrayente pescado fresco, que es uno de los mayores sueños de los viajeros.

En Esparta, cercanos á la Estación están los señores don Francisco J. Alvarado y don Francisco Carranza con magníficos hoteles donde el gusto más exigente queda satisfecho por un precio relativamente bajo; y en Puntarenas, para las personas de buen tono, está el hotel de don José Amador, que es el punto de cita de la sociedad exigente y de gusto.

Nada hay, pues, que impida á los que tienen deseos de pasar una Semana Santa agradable en el Puerto, que se dirijan al Pacífico, donde les esperan gratas emociones.

Nada, ir á Puntarenas y después.... el caos.

NOTA:—Escrito desde ayer nuestro anterior artículo, nos avisa el señor Administrador Villaseñor que es un hecho la rebaja de pasajes. La premura del tiempo no nos permite dar los precios.

Mañana le haremos con mucho gusto. El público está de plácemes. Felicitamos al señor Villaseñor.

¿Que obscuro está eso!

Con éste título aparece un comunicado en el número de hoy de "El Noticiero", relativo á las elecciones últimamente verificadas en Puntarenas. Conocedores de muchos detalles que mediaron en este asunto, estamos autorizados para decir al comunicante que si es sensible la derrota del señor Figueroa, en la elección á pesar de haber sido apoyada su candidatura por personas que gozan de prestigio y simpatías en la Comarca de Puntarenas, tales como los caballeros don Alberto Villaseñor, don Francisco de P. Amador, don Nicolás Lizano, don Manuel Barahona y otros, es más sensible aún que el articulista haya recurrido á la difamación gratuita en contra del señor Villaseñor á quien cita con malevolencia por un hecho que ha sido juzgado ante la historia y que se probó no haber sido denigrante para él.

Bien está que en discusiones de esta naturaleza se recurra á toda estratagemas, pero no parece digno echar mano de asuntos que no vienen á colación y que ante todo podrían menoscabar reputaciones limpias como la del señor Villaseñor.

Cuando la invasión de don Federico Mora, hará veintiséis años, el señor Villaseñor por una debilidad de niño formó en las filas invasoras y fué tomado preso por las fuerzas del Go-

bierno, habiendo sido condenado á muerte, y rescatado á pedimento de muchas señoras de Limón y de la misma tropa del Gobierno. Ese hecho pues de revolucionario no se puede tomar como delito de alta traición y por él merece elogio el señor Villaseñor, como tantos otros que con su conducta altiva se enfrentaron al Gobierno de aquel tiempo.

Queden así, pues, las cosas en su verdadero lugar.

POR ESOS MUNDOS

Londres, 21.—Ayer arribó á Southampton el vapor *New York* de la empresa de vapores americana. Tiene la proa gravemente averiada. El último día de la travesía le pasaron dos cosas graves: primero tocó fondo á la altura de Cheburgo y después estando á la altura del Castillo de Purit chocó con el transporte británico *Assage* haciéndole una hendidura desde cubierta hasta flor de agua. No hubo pánico en ninguno de los dos barcos; ambos gobernaban hacia Southampton caminando muy despacio. Los dos están seriamente averiados. Las reparaciones ocuparán algún tiempo. La reparación del *Assage* dilatará tanto que será mejor fletar otro transporte para llevar la tropa á la India. Cuando la tropa del *New York* penetró al estribor del castillo de proa del transporte, éste tumbóse sobre la banda de babor á tal extremo que por momentos parecía desesperada. Sin un momento de demora los tripulantes del transporte cerraron las compuertas de las divisiones á prueba de agua y arriaron los botes mientras tanto la tropa se reunió sobre cubierta. Las mujeres y los niños se colocaron hacia popa y cerca de los botes. Naturalmente hubo algo de excitación pero la tropa se portó como si fuera parada, cada uno ocupando su lugar, esperando con calma las órdenes. Una vez arriadas las lanchas se vió que no hubo necesidad de ocuparlas. Si no fuera por la prontitud con que los marinos cerraron las compuertas, el transporte se hubiera ido á pique.

Boston, Mass, 11.—La provincia de Brunswick y el Estado de Maine fueron sacudidos ayer por un fuerte temblor de tierra. El movimiento sísmico dilató 10 minutos 4 segundos. Las casas de esta ciudad se mecían como cunas.

Montreal, 21.—Ha motivado considerable excitación en esta la orden recibida de París para aquellos franceses residentes en el Canadá que estén sujetos al servicio militar de regresar inmediatamente á Francia para incorporarse en sus respectivos batallones.

San Petersburgo, 21.—Fuera del movimiento de la tropa hacia Lejano Oriente á lo cual se procede satisfactoriamente de acuerdo con los planes del Gobierno ruso, los telegramas indican muy poco cambio en la situación. No se ha recibido despacho oficial alguno anunciando choques con el enemigo. Se han recibido en esta ejemplares del periódico que se publica en Vladivostok donde se dice que un miembro del consulado japonés antes de partir de dicho puerto manifestó que la ambición del Japón es arrojar á los rusos allende el Amur, devolver la Manchuria á China y anexar á Corea. Los redactores de Vladivostok, casi no pueden encontrar papel para imprimir sus periódicos, pues está casi agotada la existencia y los repórters y cajistas se encuentran de alta.

San Petersburgo, 21.—Publica el *Novoe Vremya* un despacho de París anunciando que hay motivo para creer que existe una triple alianza entre el

Japón, China y Corea, y que el verdadero objeto de la visita á Seul del Marqués de Ito fué para celebrar dicho pacto.

Londres, 21.—Avisa el corresponsal del *Daily Mail* en Tw Chauang que la noche del sábado una escuadra japonesa presentóse á la altura de la desembocadura del río Liao donde desembarcó gente que después de hacer un reconocimiento se embarcó de nuevo. No se ha recibido ninguna confirmación de la noticia de ayer relativa al combate librado en las riberas del Yalú en que los rusos capturaron 1,800 japoneses.

San Petersburgo, 21.—En los círculos militares de esta ha causado sobresalto la tentativa hecha por los japoneses de desembarcar tropa en la bahía de Elena, porque la fuerza rusa más cercana á dicho punto que se compone de tres regimientos de rifles no puede haberlo atacado. El mal tiempo fué lo único que impidió la tentativa. Se han adoptado medidas enérgicas para impedir un desembarco.

Londres, 21.—Avisa el corresponsal de The Times en New Chavang que el motivo por haber dejado los rusos de contestar el bombardeo de Vladivostok por los japoneses fué que los reductos no estaban provistos de cañones. Desde que se verificó el bombardeo se está trabajando día y noche colocando artillería en las baterías. El cañoneo destruyó la batería Linevitch. Hubo pocas bajas por la razón de que estuvieron abandonados los reductos. Reinan en Vladivostok las mismas condiciones que en Puerto Arturo. Se están agotando las provisiones; los habitantes están poseídos de pánico. El hielo que cubre las aguas del puerto se considera la única protección verdadera. Opina el corresponsal que el bombardeo de Vladivostok por la flota al mando del Almirante Haminura tenía por único objeto mantener en estado de sobresalto los rusos y obligar á sus cruceros á salir del puerto. Confirma el corresponsal las noticias referentes á lo reñido del combate entre los torpederos. Estas naves se hallaban tan cerca las unas á las otras que los rusos arrojaron con las manos explosivos sobre el puente de uno de los destroyers japoneses pero no reventaron. Todas las naves que participaron en el combate sufrieron averías más ó menos graves. De parte de los japoneses hubo 6 muertos y 8 heridos. A pesar de la superioridad de número los rusos fueron derrotados. Esto se debía á la mejor puntería de los artilleros japoneses y á que las naves rusas fueron armadas con cañones que arrojaban balas de tres libras, mientras que los del Japón arrojaban proyectiles de 6 libras.

Un teniente japonés que abordó el destroyer ruso "Sterezustchi" dice que jamás había presenciado un espectáculo tan terrible. Había treinta cadáveres tendidos sobre la cubierta. Cuando se acercaron los japoneses dos marineros rusos se encerraron en el salón y dos fogoneros se saltaron al mar. Estos fueron sacados del agua siendo ellos y dos heridos los únicos sobrevivientes de la tripulación pues los dos marineros se fueron al fondo con la nave. El combate dilató cerca de una hora.

Otra vez dió fatales resultados la debilidad del armamento de los destroyers rusos. Los japoneses encontraron su fuego sobre la pieza rusa de doce libras poniéndola fuera de acción casi al principio del combate. Esto los dejó con piezas de tres libras solamente que no pudieron combatir con las piezas japonesas de doce libras. El mismo día la escuadra de cruceros japoneses bombardeó á Puerto Arturo. Más de 110 cañonazos

cayeron sobre la villa cuyo efecto debió haber sido terrible pues hubo varios incendios y una tremenda explosión la cual se cree fué en uno de los depósitos de pólvora.

Información y crítica

SAN MIGUEL DE SANTO DOMINGO

Antes *Raicero*, segundo distrito del cantón de Santo Domingo de la provincia de Heredia, situado al E. de la cabecera y á una distancia de tres y medio kilómetros de ella. Se halla dividido en dos caseríos, denominados San Miguel Norte y San Miguel Sur ó Turés, separados por el río Tibás, afluente del Virilla. Su suelo es muy quebrado; pero la topografía muy atractiva por lo pintoresca y variada. San Miguel Sur se distingue por la fertilidad de sus terrenos como por el levantado espíritu público de sus moradores, como lo demuestran una magnífica cañería costada por cinco vecinos solamente, con la circunstancia más honrosa para ellos, de haber construido ellos mismos y dentro del distrito, el tubo madre, todo de hierro; una buena iglesia y casas de enseñanza para escuelas de ambos sexos. Cuenta con un beneficio de café movido por vapor y cinco más de segundo orden y cuatro trapiches. Produce muy buen café, caña de azúcar, trigo, tabaco, cacao y hortalizas; el clima es frío en partes y cálido en los bajos. El distrito está unido á la cabecera del cantón por una magnífica carretera y tiene además los siguientes caminos vecinales: uno de dos kilómetros que partiendo del S. O. conduce á San Vicente de San José; otro al N. E. de dos kilómetros y medio que va á San José de San Isidro de Heredia, y otro al S. E. que va á San Jerónimo de San José y por último el que conduce á San Isidro de Heredia. Cuenta todo el distrito con 1223 habitantes.

[Diccionario Geográfico Costarricense]

VELADA
El sábado en la noche tendrá lugar una conferencia dada por uno de los periodistas italianos señor Hugo Volterrani en el Teatro Nacional á beneficio de la Sociedad de Mutuo Socorro "italiana". Oportunamente circularán los programas y con gusto daremos de ello cuenta al público.

MAGISTRATURA
De esta vez va á estar muy reñida la elección de las personas que deben integrar la Corte Suprema de Justicia. "El Derecho" órgano de los fernandistas publicó la siguiente candidatura:
Casación.—Presidente, Lic. don Alejandro Alvarado; Magistrados: Dr. don Antonio Zambrana, Lic. don Alfonso Jiménez Rojas, Lic. don Alberto Brenes Córdova y Lic. don Francisco Aguilar Barquero.

Sala Primera.—Presidente, Lic. don Juan Federico González; Magistrados Lic. don Luis Dávila y Lic. don Benito Serrano

Sala Segunda.—Presidente, Lic. don Anibal Santos; Magistrados: Lic. don Alberto Echandi y Lic. don Ramón Bustamante.

Ya nos ocuparemos con extensión de este importante asunto.

"El Noticiero" publica, la siguiente candidatura con que simpatiza Heredia:

Presidente Lic. don Alejandro Alvarado.

Magistrados,
Doctor. don Antonio Zambrana
Licenciado „ José Astúa Aguilar
„ „ Alberto Brenes Córdova
„ „ Alfonso Jiménez R.

Sala 1.^a
Presidente Lic. don Benito Serrano

Magistrados,
Licenciado don Francisco Aguilar B
„ „ Luis Dávila.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte."

EMILIO ARTAVIA.

Sala 2.^a

Presidente Lic. D. Alberto Echandi
Magistrados

Licenciado don Ramón Bustamante.

„ „ Matías Trejos G.

VARIEDADES

Mañana subirán á escena en el Teatro Variedades "El duo de la Africana", "Niña Pancha" y "Las Niñas de Sport" á beneficio de la simpática triple Lupita Unda

Dadas las muestras de aprecio que del público ha recibido la graciosa Guadalupe, es de creerse que el teatro estará de hote en hote.

Las tres obras escogidas son del agrado de nuestro público y con tal de que algunas partes principales contribuyan con un poco de fuego artístico al desempeño de sus respectivos papeles, el espectáculo no fracasará.

Así lo deseamos para bien de la beneficiada que es la mimada del público de Variedades.

Anticipamos nuestras felicitaciones por el éxito, que ha de corresponder á los deseos de la señorita Guadalupe.

NUEVAS FUENTES

Dice nuestro colega "El Día" que don Luis Matamoros ha encontrado allá por la quebrada del Fierro nuevos afluentes que superan en calidad y cantidad á los célebres del Chigüite. Hasta cuándo se acabará esa mina inagotable de hacer estudios de cañería?

MAÑANA

contestaremos á "La República", su artículo de hoy acerca del Ferrocarril, titulado "Seamos justos". No lo hacemos hoy por abundancia de material, y crea el colega que si seremos justos.

ABUSOS POLICIACOS

Hoy fué conducido al cuartel de la Policía un estimable caballero porque se tomó la libertad de censurar un proceder estúpido de un agente.

¿Cuándo habrá un Comandante de Policía que enseñe á sus subalternos á comportarse con el público con caballerosidad y decencia?

UNA OBSERVACION

Comentando el proceder de la Policía con el caballero arriba mencionado, decía un individuo que á pesar de haber sido bastante odiado el gobierno de don Rafael Iglesias, tenían entonces los ciudadanos más garantías que hoy. Citó el hecho del 3 de enero y algunos abusos últimamente cometidos en la Puebla por los policías.

LAS BELLAS SEÑORITAS

Lidia Tinoco, Enriqueta Sáenz y Carolina Naranjo, se han ido para Europa á enterrarse vivas, en un convento.

Todas ellas son dignas de mejor suerte. Ah! la Edad Media no se ha extinguido todavía. Pobres padres de familia que así ven abandonados sus hogares.

PARTIDA

Feliz viaje le deseamos al joven don Juan Calsamiglia, que el lunes anterior, y por vía Limón, partió para el extranjero.

AVISOS NUEVOS

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTÉTRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 17 Sur, casa n.º 14.

¿PORQUE....

Se conservan casi indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras?

1.º Porque son fabricadas de una manera "científica é irreprochable," con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2.º Porque no contienen ni "levadura ni bacteria", que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origende muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénica" y se la recomienda y estima cada día más.

GUADALUPE BOTICA ORIENTAL
Teléfono 218 Teléfono 227.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALTO DE CUESTA DE MORAS.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería. Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado es el mejor punto de San José. Hay, además, un buen surtido de materiales en finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

En esta imprenta se informará.

San José, Enero 21 de 1904.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento.

La matrícula continúa abierta. Le aviso á los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO,
Empresario Constructor.

